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ПРОТОКОЛ 11-го ЗАСЕДАНИЯ ПРАВЛЕНИЯ 
ИПДО
Гостиница "Холменколлен Парк Отель (Holmenkollen Park Hotel), Осло, 9-10 февраля 2010 г.

Председатель

Д-р Питер ЭЙГЕН

Страны, внедряющие инициативу

Г-н Абдул Азиз АСКИА, Постоянный секретарь, ИПДО Нигера, Нигер
Замещающее лицо: Г-н Сиди УЛИД ЗЕЙНЕ, Председатель, ИПДО Мавритании, Мавритания

Его высочество Эссими МЕНЬЕ, Министр финансов, Камерун
Замещающее лицо: Г-н Т. Негбали УОРНЕР, бывший Национальный координатор, ИПДО Либерии, Либерия

Проф. Хамфри АССИЗИ АСОБИ, Председатель, ИПДО, Нигерия

Г-н Шахмар МОВСУМОВ, Исполнительный директор, Государственный нефтяной фонд, Азербайджан

Г-н Кайрат ДЖУМАЛИЕВ, Заместитель Министра, Министерство природных ресурсов, Кыргызстан 

Страны, поддерживающие инициативу

Г-н Марк ПИРСОН, Генеральный директор, Отдел внешних сношений, Управление интеграции науки и 
политики, Министерство природных ресурсов Канады, Канада

Г-н Жостейн ЛЕЙРО, Заместитель Генерального директора, Департамент по делам ООН, Министерство 
иностранных дел, Норвегия
Замещающее лицо: Г-жа Кати БАГГЕНХОУТ, Советник посольства, Управление по экономическим 
вопросам, Министерство иностранных дел, Бельгия

Д-р Улла МИКОТА, Заместитель Генерального директора, Федеральное министерство экономического 
сотрудничества и развития, Германия

Общественные организации

Г-н Ингалиб АХМАДОВ, Директор Центра мониторинга государственных финансов, Баку, Азербайджан 
Замещающее лицо: Г-н Дорждари НАМХАИЖАНТСАН, Форум открытого общества, Монголия

Г-н Альфред БРАУНЕЛЛ, "Зеленые Адвокаты" (Green Advocates), Либерия 

Г-н Кристиан МУНЗЕО, Координатор, Конго/ Президент Общества защиты прав человека, Республика 
Конго

Г-н Мишель РОЙ, Директор Международного общества адвокатов, "Секурс Католик" (Secours Catholique), 
Франция
Замещающее лицо: Г-н Диармид О’САЛЛИВАН, Руководитель рабочей группы по нефтяным компаниям, 
Общество "Глобальный свидетель" (Global Witness)

Г-н Антони РИХТЕР, Председатель Руководящего правления, Институт мониторинга доходов
Замещающее лицо: Г-жа Радхика САРИН, Координатор, Альянса "За широкое раскрытие данных о 
платежах"

Компании, включая инвесторов

Г-н Стюарт БРУКС, Менеджер, Отдел международных связей, компания Chevron
Замещающее лицо: Г-н Майкл Д. МАХЕР, Управление по связям с общественностью, компания ExxonMobil
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Г-н Оливьер ЛУБЬЕР, Консультант по вопросам этики корпоративного бизнеса, Общество AREVA
(Замещающее лицо для Дэвида БЕЙКЕРА, Вице-Президента по отношениям с правительствами и 
экологическим вопросам, компания Newmont)

Д-р Р Антони ХОДЖ, Президент, Международный совет горнодобывающей и металлургической 
промышленности
Замещающее лицо: Г-н Эдвард БИКХЭМ, Независимый консультант, Международный совет 
горнодобывающей и металлургической промышленности

Г-н Рейдар ГЖЕРУМ, Старший Вице-Президент, Управление по корпоративным связям, компания Statoil

Г-н Жан-Франсуа ЛАССАЛЬ, Вице-Президент по связям с общественностью по вопросам добывающей 
промышленности, компания Total

Г-жа Джули МакДАУЭЛЛ, Начальник организации "Стандарт Лайф Инвестментс" (Standard Life Investments)
Замещающее лицо: Г-н Дэвид ДАЙМОНД, Сопредседатель организации SRI Development, Альянс 
международных инвесторов, Франция

Наблюдатели

Г-жа Гро АНУНДСКААС, Помощник Генерального директора, Министерство нефтяной промышленности и 
энергетики, Норвегия

Г-н Балданьяф АРУИНСАН, Заместитель Министра энергетики и природных ресурсов, Монголия 

Г-н Франклин АШИАДЕЙ, ИПДО Ганы, Гана

Г-н Антон Оп де БЕКЕ, Старший экономист, Международный валютный фонд

Г-н Луиджи БЬОНДИ, Атташе по экономическим вопросам, Посольство Италии, Норвегия

Г-жа Кристина дель КАСТИЛЛО, Консультант по борьбе с коррупцией, Государственный Департамент США

Г-жа Дельфин КЛЕРК-ТУРЕ, Отдел по вопросам энергетики и климата, Министерство иностранных дел, 
Франция

Г-жа Диана КОРБИН, Руководящий работник по оперативным вопросам, Инициатива прозрачности в 
отношения с финансирующими организациями в горнодобывающей промышленности, Всемирный Банк

Г-н Эйдан ДЭВИ, Старший директор по программам, Международный совет горнодобывающей и 
металлургической промышленности (ICMM)

Г-н Мануэль Де ЛЕМОС, Координатор, ИПДО Восточного Тимора

Г-н Филип Ж. ДАНИЭЛЬ, Заместитель Регионального директора, Международный валютный фонд

Г-жа Пэйдж ДИКСТРА, Сотрудник по программам, Институт мониторинга доходов

Г-жа Хельга Фаструп ЭРВИК, Помощник Генерального директора, Министерство иностранных дел 
Норвегии

Г-н Кристиано ФАЧОТТО, Юоис-консульт, компания ENI SpA, Италия

Г-н Фарид ФАРЗАЛИЕВ, Государственный нефтяной фонд, Азербайджан

Г-жа Катарина ГАНСЕЛЬМАНН, Консультант по политическим вопросам ИПДО, Германская техническая 
кооперация (GTZ), Германия

Г-н Дэвид ХЕНРИ, Управление по энергетике и природным ресурсам, Государственный департамент США

Г-н Жон ХОББС, Юрисконсульт по политическим вопросам, Министерство по международному развитию 
(DFID), Великобритания
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Г-н Карыбек ИБРАЕВ, Руководитель Международного секретариата, Кыргызстан

Г-жа Джил ДЖЕЙМС, банк Standard Chartered, Великобритания

Г-жа Карин ХАВАМ, руководящий работник по вопросам развития, Подразделение Всемирного Банка, 
Канадское агентство международного развития

Г-н Мирко КРЕЙБИХ, Федеральное Министерство экономического сотрудничества и развития, Германия

Г-жа Магали КРЕЙТМАНН, Отдел управления финансовыми вопросами, Министерство иностранных дел, 
Франция

Г-н Алоис ЛИГОЛТ, Помощник по вопросам политических кампаний, общественная организация 
"Глобальный свидетель" (Global Witness)

Г-н Рон ЛЬЕН, Директор, Управление пол международным делам, Министерство природных ресурсов, 
Канада

Г-н Гейр ЛОККЕН, Помощник Генерального директора, Министерство иностранных дел, Норвегия

Г-н Рафаэль Муноз МОРЕНО, сотрудник по экономическим вопросам, Всемирный Банк

Г-н Хакон НОРДАНГ, Консультант, Отдел по вопросам социальной ответственности, компания Statoil

Ее Высочество Биргитта НИГРЕН, Посол, Министерство иностранных дел, Швеция

Г-жа Агнес Соланж ОНДИГВИ ОВОНА, Национальный координатор, Камерун

Г-н Мохамед Эль Моктар УЛИД МОХАМЕД ЭЛЬ ХАСЕН, Технический консультант, Африканский банк 
развития 

Г-н Христиан ПИТЕРС, Европейская Комиссия

Г-жа Джоанна ПЕЙРЕДЬЮ ДЮ ШАРЛАТ, Европейская Комиссия

Г-жа Доника ПОТТИ, Министерство иностранных дел и международной торговли, Канада

Г-н Анвар РАВАТ, Менеджер по программам ИПДО, Управление по операциям в нефтегазовой 
промышленности, Всемирный Банк

Г-н Паоло де СА, Менеджер, Управление по операциям в нефтегазовой промышленности, Всемирный Банк

Г-н Харуна САИД, Инициатива Прозрачности в Добывающих Отраслях Нигерии (НИПДО), Нигерия

Г-н Зафар САМАДОВ, Секретариат Энергетической Хартии, Бельгия

Г-н Маркус ШРЕДЕР, Государственный секретариат по экономическим делам (SECO), Швейцария

Г-жа Розмари СТИВЕНСОН, Министерство по международному развитию (DFID), Великобритания

Г-жа Сив Хелен Ригх ТОРСТЕНСЕН, Менеджер юридического отдела, специалист по вопросам соблюдения 
корпоративной этики, компания Statoil

Г-н Оливер ВАГЕНЕР, Консультант по вопросам ИПДО для подразделения 211 BMZ, Германская 
техническая кооперация (GTZ)

Г-жа Беннте ВЕЙССЕР, Старший консультант, Министерство иностранных дел, Норвегия

Г-н Желте ван ВЬЕРЕН, Начальник Управления по практическим вопросам руководства, Нидерланды

Г-н Жозеф УИЛЬЯМС, Руководящий работник по вопросам информации и адвокатуры, Альянс "За широкое 
раскрытие данных о платежах" (PWYP)

Г-н Кунико ЙОШИДА, Посольство Японии, Норвегия

Г-жа Габриэль ЗОЛЛЕР, Начальник группы ИПДО, BMZ, Германия
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Международный Секретариат ИПДО

Г-н Сэм БАРТЛЕТТ, Региональный директор

Г-н Тим БИТТИГЕР, Региональный директор

Г-жа Кароль ИСИК, Стажер, Секретариат ИПДО

Г-н Андерс КРАКЕНЕС, Менеджер по вопросам связи

Г-н Йонас МОБЕРГ, Руководитель Секретариата

Г-н Франциско ПЭРИС, Региональный директор

Г-н Эдди РИЧ, Заместитель Руководителя Секретариата

Г-жа Дивеке РОГАН, Стажер

Г-н Юрген РЕЙТМАЙЕР, Консультант по специальным вопросам, ИПДО

Г-н Майк УИЛКИНСОН, Консультант по специальным вопросам, ИПДО
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1. Приветствие и принятие Повестки дня (Циркуляр Правления11-1)
Проект Повестки дня был принят. 

Председатель сообщил, что Мариано Руиз Фунес, компания Pemex, передает свое место члена Правления 
Райдару Жеруму, представителю компании Statoil, и занимает его место Замещающего лица.

2. Процедуры по срокам завершения санкционирования
Представляя данный вопрос, Председатель отметил, что перед Правлением стоит важная задача проявлять 
одновременно прагматизм и строгий подход. 

Сэм Бартлетт представил таблицу, восстанавливающую процедуры и сценарии Программного документа № 
3. Он подразделил текущий объем работы Правления на два направления: 1) рассмотрение продления 
сроков (процесс) и 2) оценка отчетов санкционирования (содержание). Он также напомнил членам 
Правления, что назначенный срок относится к завершению санкционирования, а не ко времени, когда 
страна становится выполняющей требования инициативы, поскольку это составило некоторое 
недопонимание. 

Джули МакДауэлл сообщила о заседании Комитета по санкционированию, которое состоялось 9 февраля 
с.г. Комитет рассмотрел представленный Секретариатом отчет о статусе работ и отметил, что большинству 
стран потребуется продление срока. Комитет рекомендовал отсрочить принятие решения по срокам и 
оценке ситуации до даты после 9 марта. Тем временем страны должны представить заявки о продлении 
срока, с тем чтобы рассмотреть их в совокупности после наступления срока завершения 
санкционирования. 

Абдул Азиз Аскиа зачитал заявление от имени большинства национальных координаторов франкоязычных 
стран Африки, в котором содержалась просьба к Правлению о проявлении понимания и продлении сроков, 
с тем чтобы страны могли продолжить свою текущую работу и преодолеть имеющиеся препятствия (см. 
приложение). Хамфри Асоби напомнил коллегам о совместной ответственности национальных и 
международных заинтересованных сторон ИПДО за состояние дел с внедрением и санкционированием.  

Правление достигло следующего соглашения по продлениям срока завершения санкционирования: 
Положительно оценивая достигнутый прогресс, Правление признало, что процесс санкционирования занял 
больше времени, чем предполагалось. Оно отметило, что продление сроков запросили несколько стран. 
Правление рассмотрело предложение, внесенное г-ном Абдулом Азизом Аскией от имени нескольких 
внедряющих стран, с просьбой о том, чтобы Правление предоставило “общеохватывающее продление” 
всем внедряющим странам. Несколько членов Правления возразили, что в этом нет необходимости, 
поскольку существующие правила позволяют Правлению оценить аргументы заявлений в пользу 
продления отдельно для каждого конкретного случая, с учетом отличий процессов и обстоятельств в 
разных странах. Несколько членов Правления отметили, что общеохватывающее продление могло бы 
ослабить доверие к ИПДО. Это предложение было затем отозвано. Правление повторно подтвердило свое 
намерение провести этот процесс так, как описано в Программном документе ИПДО № 3. Странам, которые 
не завершили процесс санкционирования до 9 марта 2010 г., было рекомендовано подать заявления о 
продлении с описанием любых проблем, имевших место в ходе внедрения ИПДО и в завершении 
санкционирования к согласованному сроку. Заявления о продлении должны быть направлены Правлению 
(через Международный Секретариат) до наступления срока 9 марта 2010 г. Просьба о продлении срока 
должна быть также поддержана многосторонней группой заинтересованных сторон. Правление решило 
рассмотреть все заявления о продлении совместно после установленного срока завершения 
санкционирования 9 марта. Решение о продлениях будет, скорее всего, вынесено на следующем заседании 
Правления в Берлине 15-16 апреля. Правление согласилось, что Председатель должен направить в каждую 
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страну письмо с изложением согласованной позиции Правления. Секретариат приветствовал решение 
Правления не вносить на данном этапе какие-либо изменения в Правила. Тони Ходж напомнил 
Секретариату о важности разработки стратегии общения со средствами массовой информации 
заблаговременно до 9 марта. 

Правление согласилось, что должен быть проведен анализ методологии санкционирования (включая 
вопрос о соответствии правила о двухлетнем сроке) после того, как будет завершен первый раунд 
санкционирований.

Действие
Поручить Председателю направить в ближайшее время в каждую из стран со сроками завершения 9 марта и 12 мая 
письма с изложением достигнутого Правлением решения и напоминанием странам о процессе представления 
запросов о продлении в случае, если они не ожидают завершения санкционирования к установленному сроку. 
Поручить Секретариату разработать стратегию общения со средствами массовой информации по вопросу сроков 
завершения санкционирования.
Поручить Секретариату разработать техническое задание на проведение анализа процедур санкционирования, 
который должен быть проведен в течение летнего периода. Членам Правления предлагается представить 
комментарии по улучшению методологии ИПДО.

3. Отчет о внедрении 8 (Циркуляр Правления 11-3) 
Йонас Моберг кратко представил данный циркуляр вместе с одностраничным обновлением о недавнем 
ходе работ по санкционированию, которое было роздано участникам заседания. Он отметил значительный 
объем проведенной работы и позитивный прогресс в 22 странах-кандидатах со сроком завершения 
санкционирования в 2010 г. и особо указал, что это был процесс обучения для всех сторон. 

Сэм Бартлетт объяснил, что задержки были вызваны организационными вопросами и длительными 
переговорами между группами заинтересованных сторон и организацией санкционирования, а также 
значительным временем, проходившим от выпуска проекта отчета до выпуска окончательного отчета. Тем 
не менее он предупредил против торопливости в процессе и подчеркнул, что выработка полезных 
рекомендаций при полной поддержке со стороны групп заинтересованных сторон является существенно 
важной для улучшения процесса внедрения инициативы. 

Оценка по отдельным странам началась с обсуждения задачи, которую Секретариат предложил поставить 
перед выбранной организацией по санкционированию Конго 22 января. Тим Биттигер объяснил, что после 
анализа тендерных документов Секретариат счел, что оценка многосторонней группой заинтересованных 
сторон Конго потенциального конфликта интересов организации по санкционированию не была 
достаточной и что прозрачность, полнота и конкурентность процесса выбора не были 
продемонстрированы удовлетворительным образом. Несколько членов Правления отметили, что 
недостатки в процессе выбора могут нарушить надежность всего процесса санкционирования и могут 
привести к отклонению Правлением отчета о санкционировании.  

Антони Рихтер указал на недостаточность политической воли и прогресса - особенно в отчетности - в 
Экваториальной Гвинее, отметив, что вспомогательному персоналу Института мониторинга доходов было 
недавно отказано в предоставлении виз. Несколько членов Правления высказались в поддержку общего 
требования ИПДО о необходимости регулярной отчетности и выразили озабоченность относительно 
отсутствия своевременности отчетности ИПДО, когда некоторые страны выпускали отчеты ИПДО с 
отставанием на несколько лет. 

Министр Менье описал процесс ИПДО в Камеруне, отметив необходимость укрепления возможностей и 
обеспечения открытости всех заинтересованных сторон для улучшения процесса.  

Франциско Пэрис представил последнюю информацию о ходе работ в Латинской Америке.

Председатель предложил, чтобы все члены Правления представляли в Секретариат любые дополнительные 
вопросы или комментарии относительно хода работ в странах. 
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Действие
Поручить Секретариату провести работу с заинтересованными сторонами для решения вопроса выбора 
организации по санкционированию в Конго. 
Поручить Секретариату предоставлять Правлению регулярные обновления информации по мере приближения 
срока завершения санкционирования. 

4. Внедрение ИПДО в Норвегии
Председатель открыл заседание предложением поаплодировать Норвегии за ее важную роль 
поддерживающей и внедряющей страны. Он выразил благодарность Норвегии за размещение 
Секретариата и за проведение 11-го заседания Правления. 

Гро Анундскаас описал процесс внедрения ИПДО в Норвегии с осени 2007 г. Представители Канады и 
Нидерландов просили Норвегию обменяться опытом внедрения и данными о полученной выгоде от этого 
для страны. Гро отметил, что посредством ИПДО впервые в Норвегии была представлена 
консолидированная информация о финансовых потоках. Это было особенно полезно для общественных 
организаций и населения в целом. Рейдар Гжерум отметил, что прозрачность сыграла важную роль в 
обеспечении законности в отрасли. 

5. Соответствие Азербайджана требованиям инициативы (Циркуляр 
Правления 11-5) 

Шахмар Мовсумов сообщил, что многосторонняя группа заинтересованных сторон Азербайджана, 
учрежденная в октябре 2009 г., провела свое первое заседание в начале февраля 2010 г. Ингалиб Ахматов 
подтвердил, что, по мнению общественных организаций, это заседание было полезным, и приветствовал 
утверждение рабочего плана на 2010 г.

Члены Правления были удовлетворены тем, что два условия Правления были выполнены, и общим 
консенсусом повторно подтвердили статус Азербайджана как страны, выполняющей требования 
инициативы. 

6. Заявление о продлении срока: Йемен и Мадагаскар (Циркуляры Правления 
11-6-A и 11-6-B) 

Эдди Рич описал ход работ в Йемене в свете его заявления о продлении срока санкционирования. 
Задержки были связаны с продолжающимся недоверием и подозрительностью в Совете заинтересованных 
сторон и с более широкими экономическими вопросами и вопросами безопасности, в результате чего 
ИПДО имела более низкий приоритет. Однако он описал недавний впечатляющий прогресс, включая 
важное соглашение о подготовке первого отчета, и рекомендовал предоставить продление срока до конца 
года. 

Джули МакДауэлл повторила рекомендацию Комитета по санкционированию о том, чтобы все случаи 
продления срока были рассмотрены вместе после 9 марта. Некоторые члены Правления настаивали на 
принятии решения на заседании, отмечая ясность вопроса, обязанность Правления заниматься процессами 
внутри стран и возможность излишнего риска в результате задержки принятия решения. Было решено, 
чтобы Председатель направил письмо в Йемен с объяснением того, что, хотя решение будет принято после 
установленного срока завершения санкционирования, настоятельно рекомендуется продолжить процесс 
как можно более быстрыми темпами. Было решено, что это письмо будет дано для прочтения 
соответствующим членам Правления для оценки его текста. 

Заявка Мадагаскара о продлении срока непосредственно не обсуждалась, хотя Эдди Рич распространил 
оценку Секретариатом этого запроса по результатам своего визита в эту страну на прошедшей неделе 
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(прилагается). 

Действие
Поручить Председателю направить письмо в Йемен с пояснением, что решение будет принято одновременно с 
рассмотрением остальных заявлений, и с настоятельной рекомендацией продолжить процесс.
Поручить Секретариату направить письмо в Мадагаскар с таким же пояснением, что решение будет принято 
одновременно с рассмотрением остальных заявлений, и с настоятельной рекомендацией продолжить процесс. 
Поручить Комитету по санкционированию подготовить документ по всем заявлениям о продлении срока для его 
рассмотрения на заседании в Берлине. 

7. Оценка кандидатур: Афганистан, Ирак и Эфиопия (Циркуляры Правления 
11-7-A, 11-7-B и 11-7-C)

Сэм Бартлетт представил документ по Афганистану с сообщением, что в конце 2009 г. Правительство 
Афганистана утвердило ИПДО посредством указа Кабинета. С тех пор была учреждена неофициальная 
рабочая группа, назначен национальный координатор и разработан рабочий план при консультации со 
стороны Всемирного Банка и Секретариата. Горнодобывающий сектор должен стать ведущей движущей 
силой официальной экономики Афганистана с его ожидаемой долей 50% в государственных доходах. Двумя 
проблемами на пути внедрения инициативы являются ситуация с безопасностью и недостаток 
возможностей. Некоторые члены Правления подвергли сомнению способность страны стать 
удовлетворяющей требования инициативы в течение двух лет, а также способность гражданского общества 
сыграть необходимую роль в этом процессе. Правление приняло обязательство внимательно наблюдать за 
развитием ситуации. 10 февраля 2010 г. Афганистан был принят 31-й страной-кандидатом ИПДО. Ему будет 
необходимо стать страной, соответствующей требованиям инициативы, до 9 февраля 2012 г.

Диармид O'Салливан отметил, в связи с Афганистаном и Ираком, что по отношению к странам с 
распространенным политическим насилием обязанностью членов Правления и поддерживающих сторон 
ИПДО является обеспечение безопасности участников от общественных организаций в ИПДО. 
Председатель подчеркнул важность этого. 

Документ по Ираку был представлен Эдди Ричем, который отметил впечатляющую верность правительства 
этому процессу, отличную подготовительную работу и сильную поддержку со стороны международной 
общественности через неформальную организацию "Друзья ИПДО в Ираке". Он обратил внимание 
Правления на два вопроса. Во-первых, поскольку нефтегазовый сектор Ирака принадлежит на 100% 
государству, ИПДО не будет охватывать свой обычный диапазон налогов и роялти, но было предложено в 
первом отчете отразить экспортные продажи нефти и газа и затем постепенно включать внутренние 
продажи, подписные бонусы и прочие платежи, а также безналичные продажи нефтепродуктов и газа. Во-
вторых, имеется сильное осознание необходимости развития возможностей всех участников процесса, в 
частности общественных организаций, и группа "Друзья ИПДО в Ираке" должна осуществлять координацию 
по ряду следующих шагов.  

Диармид O’Салливан отметил, что в конкретном случае Ирака фокус на доходах от экспортных продаж 
является объяснимым, но не должен рассматриваться как прецедент для того, чтобы страны-кандидаты 
могли выбирать, какие материальные потоки доходов должны раскрываться. Правление согласилось с 
разумностью такого фокуса на доходах, учитывая конкретную ситуацию нефтегазовой отрасли Ирака, где 
экспортные доходы являются доминирующим источником государственных доходов. Правление надеется, 
что Ирак придет в течение двух лет, как это требуется правилами ИПДО, к выполнению требований 
инициативы.

На этой основе 10 февраля 2010 г. Ирак был принят в качестве 32-й страны-кандидата и будет должен 
завершить процесс санкционирования до 9 февраля 2012 г.

По предложению Правления на заседании в Баку в октябре 2009 г. Хамфри Асоби и Альфред Браунелл при 
поддержке Эдди Рича нанесли визит в Эфиопию для оценки заявки этой страны на право стать страной-
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кандидатом. Хамфри Асоби представил документ, который был распространен на заседании, с описанием 
ситуации в связи с Указом о благотворительных и общественных организациях, который, по опасением 
многих членов Правления, мог ограничить деятельность неправительственных организаций, участвующих 
в процессе ИПДО (прилагается). В документе было отмечено, что, хотя этот Указ и был в действительности 
ограничительным, заинтересованные стороны в Эфиопии, включая общественные организации, выражали 
сильную поддержку подаче заявки. В указанном документе было рекомендовано повременить с принятием 
решения до получения заверения от правительства в том, что деятельность неправительственных 
организаций по ИПДО будет освобождена от действия этого закона, в т о время как Международный 
Секретариат и другие организации должны продолжать оказывать конструктивную поддержку. 

В ходе дискуссии некоторые члены Правления отметили, что они не предвидят выдачу обязывающих 
заверений в том, что общественные организации (внутри и за пределами группы заинтересованных сторон 
ИПДО Эфиопии) будут иметь возможность внести эффективный вклад в процесс ИПДО. Окончательное 
решение об удовлетворении кандидатской заявки Эфиопии принято не было, и это решение было 
отложено до тех пор, пока Указ о благотворительных и общественных организациях не прекратит свое 
действие. 

Действие
Поручить Председателю направить приветственное письмо в Афганистан как в 31-ю страну-кандидат ИПДО.
Поручить Председателю направить приветственное письмо в Ирак как в 32-ю страну-кандидат ИПДО. 
Поручить Секретариату опубликовать сообщения в средствах массовой информации о кандидатском статусе 
Афганистана и Ирака.

8. Отчет Комитета по номинациям (Циркуляр Правления 11-8) 
Стюарт Брукс проинформировал о состоянии дел по подбору Комитетом преемника Председателя. Он 
подтвердил, что Комитет получил 25 номинаций от заинтересованных сторон. Затем Комитет, по общему 
соглашению и следуя согласованным критериям выбора, составил короткий список из десяти кандидатур. 
Этот список обеспечивает хороший баланс в группах заинтересованных сторон, по полу лиц и географии. 
После этого всем десяти отобранным кандидатам были направлены соответствующие письма. Комитет 
намерен предложить окончательно выбранную кандидатуру Правлению в октябре 2010 г., в самый крайний 
срок для того, чтобы не нарушить мандат действующего Председателя. Назначенный кандидат будет тогда 
присутствовать на последнем заседании уходящего в отставку Правления, которое состоится на следующей 
Международной конференции. Короткий лист из десяти кандидатов был зачитан в закрытом заседании. 
Было согласовано, что в список могут быть включены дополнительные кандидаты, если они будут 
удовлетворять установленным критериям.  

Действие
Поручить членам Правления представить дополнительные кандидатуры для рассмотрения Комитетом по 
номинациям. 

9. Поощрение стран, выполняющих требования инициативы (Циркуляр 
Правления 11-9) 

Йонас Моберг представил этот документ, напомнив, что соответствие требованиям инициативы должно 
рассматриваться как правильное начало, а не как конец процесса внедрения ИПДО. Учитывая количество 
стран, которые должны достичь такого соответствия в 2010 г., предстоящая задача состоит в том, чтобы 
поощрять их к продолжению и улучшению их процессов ИПДО. Он предложил, чтобы Правление создало 
рабочую группу по поощрению с включением в нее представителей всех заинтересованных сторон.  

Это предложение было одобрено как своевременное вмешательство в процесс для будущего обоснования 
и развития ИПДО, в частности для придания законности следующему Правлению. Тони Ходж предложил, 
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чтобы ИПДО воспользовалась уроками аналогичных инициатив, таких как "Процесс Кимберли" и 
"Добровольные принципы защиты прав человека".  

В контексте более широкого обсуждения текущей политики ИПДО Йонас определил четыре направления 
работы:

1. Процесс санкционирования, требующий, чтобы Комитет по санкционированию и 
Международный Секретариат использовали полученные уроки и провели анализ Правил и 
руководств, включая Сборник документов; 

2. Рабочая группа по индикаторам выходных результатов;

3. Рабочая группа по участию общественных организаций в ИПДО;

4. Рабочая группа и документ по поощрениям.

Председатель предложил обновить и повторно выпустить программный документ, который он направил 
Правлению в августе 2009 г. (Циркуляр 54). Правление одобрило это предложение.

Члены Правления от общественных организаций выразили сильное мнение о том, что предложение о 
поощрении достижения соответствия требованиям инициативы, хотя и является ценным, не было 
достаточным ответом на вопрос о том, как должна развиваться ИПДО. Отметив, что будущее ИПДО будет 
определяться консенсусом заинтересованных сторон, они призвали провести дискуссии в период от 
настоящего времени и до проведения следующей Конференции ИПДО по расширению ИПДО, с тем чтобы 
охватить и другие необходимые сложные вопросы добывающих отраслей, такие как лицензирование и 
заключение контрактов, доходы от транзита и субнациональная отчетность. Они также указали на 
необходимость изучения опыта внедряющих стран и на дальнейшее развитие принадлежности ИПДО на 
государственном уровне. Членам правлений общественных организаций предлагается представить 
дискуссионный документ по этому вопросу на апрельском заседании Правления. 

Действие
Поручить Секретариату созвать рабочую группу по участию общественных организаций в ИПДО с проведением 
первого заседания во время заседания Правления в Берлине.
Поручить Секретариату созвать рабочую группу по разработке проекта дискуссионного документа для берлинского 
заседания Правления и организовать форум по поощрению стран, соответствующих инициативе, для берлинского 
заседания Правления. 
Поручить Секретариату созвать рабочую группу по выходным индикаторам.
Поручить Секретариату обновить и распространить программный документ.

10.Отчет о ходе работ ИПДО за 2009 г. (Циркуляр Правления 
11-10)

Йонас Моберг представил отчет в качестве промежуточного - и обнародованного - отчета о ходе работ для 
Правления за период между выпускаемыми один раз в два года полными отчетами, представляемыми на 
Конференции ИПДО. Он отметил, что финансовые численные показатели в отчете за 2009 г. являются 
предварительными. 

Альфред Браунелл предложил, чтобы точные финансовые последствия были измерены и представлены в 
следующем отчете о ходе работ. Тони Ходж предложил использовать финансовые показатели с разбивкой 
по видам работ в качестве инструмента для прослеживания рабочих показателей. Джули МакДауэлл и 
Йонас пояснили, что финансовая отчетность уже улучшается после ее анализа в 2009 г. Финансовым 
Комитетом.  

Действие
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Поручить Секретариату дать предложения о том, как могут быть измерены финансовые последствия в Отчете о 
ходе работ, чтобы отражать выводы рабочей группы по выходным индикаторам.

11.5-я Международная Конференция ИПДО (Циркуляр Правления 11-11)
Йонас Моберг проинформировал Правление о том, что пока еще не было получено предложения 
относительно места и времени следующей Международной Конференции. Он призвал членов Правления 
предложить их идеи и помощь в феврале-марте. Он назвал Париж, Джакарту и Аккру в качестве активно 
обсуждаемых мест. Джули МакДауэлл рекомендовала в качестве поощрения отдать предпочтение 
внедряющей стране ИПДО над страной распространения инициативы.  

Действие
Члены Правления приглашаются к тому, чтобы предлагать место и время для следующей Международной 
Конференции.
Поручить Секретариату рассмотреть Париж, Джакарту и Аккру как места проведения Конференции.

12.Прочие вопросы, включая график заседаний
Председатель сообщил, что две даты осенних заседаний Правления будут сообщены посредством 
Циркуляра для принятия решения (12-13 и 19-20 октября 2010 г.) Он отметил, что до настоящего времени 
ни одна франкоязычная страна не была принимающей страной заседания Правления или Конференции 
ИПДО, и назвал Киншасу или Монреаль как возможные площадки. Сиди Улд Зейне предложил рассмотреть 
возможность столицы Мавритании Нуакшота для проведения мероприятия. 

По остальным вопросам - Джули МакДауэлл попросила от имени Комитета по санкционированию выделить 
достаточное время в Повестке дня берлинского заседания Правления для обсуждения процессов 
санкционирований.  

Действие
Поручить Секретариату назвать две даты осеннего заседания Правления для принятия решения Правлением.
Поручить Секретариату найти место для осеннего заседания Правления, рассмотрев также возможность его 
проведения в Нуакшоте.
Поручить Секретариату выделить достаточное время для обсуждения санкционирования в Повестке дня 
берлинского заседания Правления.

Секретариат ИПДО
Март 2010 г.


